



PENGUATAN ADMINISTRASI UKM MELALUI PELATIHAN APLIKASI BUKU WARUNG DI KELURAHAN BATU PUTUK, KECAMATAN TELUK BETUNG BARAT, KOTA BANDAR LAMPUNG

Cahyani Pratisti¹, Viola De Yusa^{2*}, Rafif Fadhlurrahman Muti³

^{1,2,3} IIB Darmajaya, Lampung, Indonesia

Email: ¹cahyanipratisti@darmajaya.ac.id, ^{2*}violadeyusa@gmail.com

Abstract

MSMEs are one of the hidden potentials for strengthening the Indonesian economy. Unfortunately, there are still shortcomings in terms of recording financial statements. The development of technology and the use of gadgets has facilitated various problems, one of which is the use of applications for financial records such as book stalls. This service tries to train SME owners to use the book stall application so that MSME financial records will be recorded properly. After conducting this training, MSME owners in Batu Putuk village have a more coordinated financial record.

Keywords: MSMEs, Book Keeping, Buku Warung.

Abstrak

UMKM merupakan salah satu potensi terpendam bagi penguatan ekonomi Indonesia. Sayangnya, masih terdapat kekurangan dalam hal pencatatan laporan keuangan. Pengembangan teknologi dan pemanfaatan gadget telah memudahkan berbagai permasalahan, salah satunya penggunaan aplikasi bagi pencatatan keuangan seperti buku warung. Pengabdian ini berusaha melatih pemilik ukm untuk menggunakan aplikasi buku warung sehingga pencatatan keuangan UMKM akan tercatat dengan baik. Setelah melakukan pelatihan ini para pemilik UMKM di desa Batu Putuk memiliki catatan keuangan yang lebih terkoordinir.

Kata Kunci: UMKM, Pembukuan, Buku Warung

A. PENDAHULUAN

Kelurahan Batu Putuk, berada di Kecamatan Teluk Betung Barat, Kota Bandar Lampung. Kelurahan ini tadinya masuk dalam wilayah kecamatan Teluk Betung Utara. Kelurahan Batu Putuk memiliki berbagai potensi seperti Perkebunan Singkong, Perkebunan Pisang, Perkebunan Kolang-kaling, Perkebunan Pepaya, Kerajinan tangan tapis, Taman Cibiya, Kebun binatang Bumi Kedaton, Kolam renang bumi kedaton, Air terjun Batu Putuk, Taman kupu-kupu Gita Persada.

Banyaknya potensi yang dimiliki oleh Desa Batu Putuk. Akan mudah untuk mensejahterakan masyarakat disana jika potensi yang ada bisa dimanfaatkan dengan baik. Kami mencoba membantu memberikan pandangan yang berbeda. Sehingga ada inovasi yang lahir dengan adanya kegiatan pengabdian ini, tim pengabdian dan mahasiswa yang memberikan ide yang belum diterapkan oleh warga disana.

Observasi yang kami lakukan selama dua hari setelah kami tinjau kembali dan hasilnya tidak sesuai dengan harapan kami, karena para warga Desa Batu Putuk terkendala dengan modal, selain itu mereka terkendala dalam eksekusinya karena terhalang pandemi Covid-19. UMKM yang ada di Desa Batu Putuk, masih terdapat kekurangan dalam hal pencatatan laporan keuangan. Pengembangan teknologi dan pemanfaatan gadget telah memudahkan berbagai permasalahan, salah satunya penggunaan aplikasi bagi pencatatan keuangan seperti buku warung.

Kami mencoba mengedukasi pemilik UKM di Desa Batu Putuk tentang pembukuan keuangan berbasis aplikasi. Karena adanya pandemi Covid-19 menyebabkan kondisi keuangan UKM yang kami tuju menurun disebabkan karena penurunan penjualan ditambah lagi pencatatan keuangan yang tidak rapih dan juga menurut pengakuan pemilik UKM, mereka tidak memisahkan antara modal dan

laba sehingga terkadang saat modal terpakai mereka harus berhutang.

Harapan kami dengan edukasi pencatatan keuangan berbasis aplikasi ini bisa membantu pemilik UKM agar bisa membuat pembukuan uang yang baik dan efisien.

B. PELAKSAAAN DAN METODE

Pelaksanaan pengabdian pertama-tama kami melakukan observasi potensi di Desa Batu Putuk selama dua hari pada tanggal 26-27 Juli 2020). Sedangkan untuk kegiatan sosialisasi edukasi pembukuan keuangan berbasis digital “Buku Warung” dilaksanakan pada tanggal 30 Juli 2020 dimulai dari pukul 09.00-12.00 WIB. Sasaran peserta dari sosialisasi ini adalah para UKM yang ada di desa Batu Putuk kurang lebih sebanyak 10 UKM.

Edukasi pembukuan keuangan berbasis aplikasi yang kami sampaikan kepada pemilik UKM akan berdampak pada kemampuan pemilik UKM agar dapat mengatur dan membuat pembukuan keuangan berbasis aplikasi.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Bagian ini merupakan bagian utama artikel hasil pengabdian dan biasanya merupakan bagian terpanjang dari suatu artikel. Hasil pengabdian yang disajikan dalam bagian ini adalah hasil “bersih”. Proses analisis data tidak perlu disajikan. Tabel dan grafik dapat digunakan untuk memperjelas penyajian hasil pengabdian. Tabel dan grafik harus diberi komentar atau bahasan.

Hasil dari kegiatan PKPM yang dilaksanakan selama beberapa hari adalah sebagai berikut:

Sosialisasi Covid-19

Kami menyampaikan informasi tentang beberapa hal terkait Pandemi Covid-19, seperti tentang bahayanya Covid-19, pencegahan agar terhindar dari Covid-19 dan bisa memutus rantai penyebaran Covid-19 dengan cara menjaga pola hidup sehat misal memakan-makanan yang bersih dan sehat, menjaga kebugaran badan, lalu menghimbau masyarakat untuk mematuhi protokol kesehatan berdasarkan standar dari pemerintah RI, misalnya memakai masker saat keluar rumah, mencuci tangan setelah menyentuh benda yang terpapar udara bebas, *stay at home*, *work from home* dan *social distancing*.

Sebagai bentuk kepedulian, kami membagikan masker keseluruhan warga dan berbagi pengetahuan tentang cara mencuci tangan yang benar. Dengan sosialisasi yang kami lakukan kami berharap kita

bisa memutus rantai penyebaran Covid-19.

Setelah melakukan sosialisasi tentang bahayanya Covid-19, warga Desa Batu Putu kembali diingatkan untuk tetap selalu menjaga pola hidup sehat seperti memakai masker saat keluar rumah, selalu mencuci tangan, menjaga kebugaran tubuh dan menjaga kebersihan makanan. Dengan sosialisasi ini kami berharap agar warga Desa Batu Putuk menjadi masyarakat yang sehat dan terhindar dari berbagai penyakit, serta bisa memutus penyebaran Covid-19.



(a). Edukasi Mencuci Tangan



(b) Pembagian Masker Ke Warga Desa

Gambar 1. Edukasi Covid-19

Soialisasi Pembukuan Keuangan Berbasis Aplikasi Buku Warung

Buku Warung merupakan *startup* yang menyediakan aplikasi pencatatan keuangan dan pengelolaan transaksi kredit untuk usaha mikro. Buku Warung memperkenalkan beberapa fitur aplikasi yang bisa memudahkan para pengguna serta UMKM dalam mencatatkan transaksi hingga produk usahanya hanya menggunakan *handphone*. Buku Warung digunakan untuk membantu problem yang ada di UMKM pada level mikro, yaitu pembukuan. Banyak sekali usaha-usaha kecil atau rumahan yang baru memulai usaha dan masih bingung bagaimana cara menjalankan pembukuan dengan baik dan benar. Mereka juga belum tahu bagaimana cara melacak pengeluaran, merencanakan keuangan usaha, perhitungan laba dan rugi, kesalahan pada harga modal, serta memantau stok penjualan.

Buku Warung merupakan pencatatan pemasukan dan pengeluaran agar arus kas tetap tercatat dan laporan pembukuan usaha yang dapat diakses per hari, minggu, atau bulanan. Tidak hanya itu, terdapat juga fitur produk di dalamnya yang membuat pengguna bisa mencatat stok yang ada sekarang, menyesuaikan jumlah stok numpuk dan terjual, hingga pasang harga untuk stok barang. Oleh karena itu kami mencoba membantu perekonomian UKM disana dengan cara memperbaiki sistem pencatatan keuangan. Harapan kami dengan edukasi pencatatan keuangan berbasis aplikasi ini bisa membantu pemilik UKM agar bisa membuat pembukuan uang yang baik dan efisien.

Edukasi pembukuan keuangan berbasis aplikasi yang kami sampaikan kepada pemilik UKM belum dapat kami evaluasi karena periode waktu yang masih terlalu pendek periode pencatatan yang mereka lakukan, sehingga kami belum bisa melihat tingkat keberhasilan mereka. Namun sudah beberapa UKM yang menerapkan pembukuan keuangan berbasis aplikasi ini.



Gambar 2. Aplikasi Buku Warung

Dampak Kegiatan yang Dirasakan oleh Warga Desa Batu Putuk

Dampak dari kegiatan PKPM yaitu memberikan edukasi terhadap masyarakat desa mengenai tanggap pencegahan Covid-19, serta masyarakat senantiasa untuk memulai menerapkan pola kehidupan baru dalam beraktivitas maupu bersosial dimasa pandemi saat ini. Dan juga penerapan teknologi yaitu Buku Warung sebagai pengganti media pembukuan keuangan, sehingga para pemilik UKM bisa memperoleh laba secara maksimal

D. PENUTUP

Simpulan

Kesimpulan yang bisa penulis tarik dari pelaksanaan pengabdian yang telah kami laksanakan, dengan program yang kami lakukan yang bertujuan untuk membantu warga Desa Batu Putuk agar bisa beradaptasi dengan kondisi pandemi saat ini. Setelah mengevaluasi seluruh program yang telah dilakukan, hasilnya cukup memuaskan. Ada beberapa program yang berjalan lancar dan memiliki dampak baik yang langsung terasa oleh warga disana. Seperti:

- Masyarakat Desa Batu Putuk menerapkan pendampingan yang dilakukan mahasiswa Darmajaya dengan baik. Dimulai dari para warga kembali diingatkan untuk menjaga kesehatan sesuai dengan protokol kesehatan yang digalakan oleh pemerintah.
- Para warga juga mendapatkan informasi dan teknologi baru yang bisa mereka terapkan dalam kehidupan sehari-hari.

Saran

Saran yang bisa penulis sampaikan warga desa di masa Covid-19 adalah sebagai berikut :

- a. Warga desa selalu menjaga kesehatan dan jika perlu menyediakan fasilitas untuk melawan Covid-19.
- b. Pelaku UKM agar bisa selalu menerapkan penggunaan Buku Warung sebagai wadah untuk pembukuan usaha mereka.

E. DAFTAR PUSTAKA

Mackness MI, Mackness B, Durrington PN, Fogelman AM, Berliner J and Lusic AJ. 2017. Paraoxonase and coronary heart disease. *Curr. Opin. Lipidol.* 9: 319-24.

Muhtadin, I. B., Fitriani, M. R., & Ririn Qurratul, A. W. R. (2021). Pengabdian Dosen: Sosialisasi Manajemen Bisnis Syariah Dan Pendampingan Pelatihan Penggunaan Aplikasi Bukuwarung Pada Warung/Toko Di Kelurahan/Desa Kecamatan Senyerang. *Al-A'mal: Jurnal Manajemen Bisnis Syariah*, 1(2).

Riani, D., Ramadhan, F., & Afrianto, Y. Pelatihan Dan Pendampingan Pembukuan Sederhana UMKM Retail Dengan Aplikasi BukuWarung Di Masa Pandemi Covid-19.

Septiana, A. T. (2021). *ANALISIS KOMPARATIF APLIKASI PEMBUKUAN KEUANGAN UMKM BERBASIS ANDROID (STUDI KASUS PADA APLIKASI BUKU KAS DAN BUKU WARUNG)* (Doctoral dissertation, Politeknik Harapan Bersama Tegal).

Sutianingsih, S., Sriyanto, S., Harimurti, F., & Kasidin, K. (2021). Pembukuan Sederhana Warung Makan Berbasis Online Di Karanganyar. *JANAKA: JURNAL PENGABDIAN MASYARAKAT KEWIRAUSAHAAN INDONESIA*, 2(2), 41-47.

Subaderi, S., & Purnamayudhia, O. (2021). PENGABDIAN MASYARAKAT USAHA “WARUNG BU PRI” DI SURABAYA BARAT. *Prosiding SNasPPM*, 6(1), 184-187.